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социальные сети

Альпинист России 
Юрий Хорошилов –  
о покорении Эльбруса
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Анастасия Лисовцова –  

сила милосердия

 стр.7

Строители отмечают 
профессиональный 
праздник

 стр.3

цифра номера

прогноз погоды

– Надежда Александровна, когда и 
как вы попали в сферу энергоснаб-
жения?

– В Белгородской энергосистеме я  
с 2003 года. Работала экономистом, а 
затем начальником отделения сбыта 
в теплоэнергетической компании. Же-
лание трудиться в стабильной и надеж-
ной организации привело меня в Бел-
городэнергосбыт. С 2009 года занимаю 
должность инженера Красногвардей-
ского участка компании. 

Я достаточно быстро влилась в кол-
лектив. Трудностей в прогнозирова-
нии финансовых результатов не было –  
анализ основных показателей произ-
водственной деятельности был частью 
моего функционала на прежнем месте 
работы. Вначале освоила особенности 
договорной работы в энергетике. Со 
временем вникла в процессы взаимо-
действия как с юридическими лица-
ми, так и с бытовыми потребителями 

электроэнергии. Научилась работать 
с базами данных и использовать их 
для принятия решений.  Но инжене-
ру в сбытовой компании необходимо 
ещё иметь и базовые знания в обла-
сти электроснабжения. Разобраться в 
специфике профессии мне помогли 
начальник участка Евгений Дрыганов 
и на тот момент коллега, а теперь руко-
водитель Красногвардейского подра-
зделения компании Евгений Хмельков.– Каким образом изменила содер-
жание вашей работы цифровизация 
компании?

– Цифровая трансформация Белго- 
родэнергосбыта, которая продолжает-
ся уже третий год, не только оптими-
зирует бизнес-процессы компании, но, 
в первую очередь, создает новое каче-
ство обслуживания наших клиентов. 
Благодаря внедрению целой линейки 
удобных дистанционных сервисов по-
требители электроэнергии могут вза-

имодействовать с ресурсоснабжающей 
организацией без привязки к офису –  
из любой точки мира, где есть интер-
нет. И решать в удалённом доступе 
практически все вопросы энергоснаб-
жения.

Сегодня 240 потребителей электроэ-
нергии Красногвардейского района из 
числа юридических лиц пользуются 
электронным документооборотом. Это 
позволяет оперативно и дистанционно 
заключать (перезаключать) договоры 
энергоснабжения, обмениваться пер-
вичными бухгалтерскими документа-
ми и письмами. Отправка электрон-
ного документа в 10 раз дешевле, чем 
бумажного, а получение бесплатное. 
Более 400 клиентов зарегистрированы 
в личном кабинете для юридических 
лиц и более 4,5 тысяч – в личном каби-
нете для физических лиц на сайте бел-
городэнергосбыт.рф. Они имеют воз-
можность передавать показания при-
боров учёта, подкачивать профиль 
потребления, оплачивать электриче-
скую энергию, видеть историю плате-
жей, показаний счётчиков и получать 
обратную связь. Белгородэнергосбыт 
создал мобильное приложение BelPay 
для оплаты всех коммунальных услуг 
и решения бытовых проблем потре-
бителей через маркетплейс компа-
нии, которым пользуются более 1100 
клиентов Красногвардейского участка.

(Окончание на 5-й стр.)

К 20-летию Белгородэнергосбыта. Лица компании

Надежда Росликова: 
«Я – ответственный человек»

Она привыкла заботиться. О своих и чужих детях, друзьях, коллегах, незна-
комых людях – обо всех, с кем готова поделиться теплом большого сер-
дца. Ей до всего есть дело. Она не только добросовестно исполняет свои 
обязанности, но и в курсе всех ежедневных и перспективных задач подра-
зделения. А поскольку её неравнодушный характер не позволяет бездей-
ствовать, она предлагает свои решения возникающих проблем – благо, за 
два десятка лет работы на предприятиях  региональной энергосистемы 
научилась разбираться во многих процессах. Она готова отстаивать своё 
мнение, но умеет вовремя остановиться: когда решение принято, на пер-
вый план выходит исполнительская дисциплина. Ее добросовестное отно-
шение к делу граничит с гиперконтролем: пока не выполнит поставленную 
задачу – не успокоится. Причём, постарается добиться максимального ре-
зультата. Знакомьтесь: инженер 1 категории Красногвардейского участка 
Белгородэнергосбыта Надежда Росликова.

новости

Уборка зерновых завершена
Красногвардейские аграрии завершили уборку 
ранних зерновых и зернобобовых культур. Вало-
вой сбор зерна составил 93 тыс. тонн.
Растениеводы муниципального образования спра-
вились с уборкой ранних зерновых культур на всей 
площади 25 тыс. 843 га. С каждого из них в среднем 
получено по 36 центнеров зерна.
Лидером по урожайности зерновых культур – по 41,3 
ц/га – является сельскохозяйственный производст-
венный кооператив «Большевик». Лучшего результата 
среди фермерских хозяйств добилось К(Ф)Х Толстых 
И. А., где с каждого гектара в среднем собрано по 36,3 
центнера зерна. Общий намолот в аграрных хозяйству-
ющих субъектах всех форм собственности превысил 93 
тыс. тонн зерна. Среднедневная норма выработки на 
86 задействованных на жатве комбайнов составила 
20,5 га.
На полях муниципалитета продолжается комплекс 
работ. По состоянию на 6 августа сельхозпредприятия 
посеяли сидеральные культуры на площади 11 тыс. 507 
га (74% к плану). Известкование кислых почв осуществ-
лено на 1 тыс. 135 га из плановых 3 тыс. 646 га.
ВИКТОР КОСЕНКО

Виктор Миляев,
председатель совета директоров 
АО «Агрокомбинат «Бирюченский»:

«Восхищаюсь нашими тружениками, 
преданными делу и земле-матушке. 
Низкий им поклон и искреннее 
человеческое спасибо»
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на нерегулируемых пешеходных переходах  
обустроят в Красногвардейском районе  
в 2024 году

15
ИСКУССТВЕННЫХ 
НЕРОВНОСТЕЙ

9 августа, пятница. Переменная облачность. 
Ночью +16, днём +26 0С. Ве-
тер северо-западный, 8 м/с. 
Давление 750 мм рт. ст. 

10 августа, суббота. Ясно. 
Ночью +14, днём +27 0С. Ве-
тер юго-западный, 6 м/с. Дав-
ление 751 мм рт. ст.

11 августа, воскресенье. 
Малооблачно, небольшой дождь. Ночью +17, 
днём +26 0С. Ветер западный, 8 м/с. Давление 
748 мм рт. ст.

12 августа, понедельник. Малооблачно, не-
большой дождь. Ночью +14, днём +22 0С. Ве-
тер западный, 11 м/с. Давление 745 мм рт. ст.

13 августа, вторник. Малооблачно, без осад-
ков. Ночью +14, днём +24 0С. Ветер северо-за-
падный, 9 м/с.  Давление 748 мм рт. ст. 

14 августа, среда. Малооблачно, небольшой 
дождь. Ночью +12, днём +25 0С. Ветер северо-
западный, 4 м/с.  Давление 753 мм рт. ст.

15 августа, четверг. Малооблачно, без осад-
ков. Ночью +13, днём +25 0С. Ветер северный, 
4 м/с.  Давление 753 мм рт. ст. 

gismeteo.ru
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10 августа – День физкультурника
Уважаемые белгородцы!
Поздравляю вас с Днём физкультурника!

В 2024 году этому празднику исполняется 85 лет. Он поя-
вился в Советском Союзе летом 1939 года и с тех пор объ-
единяет в нашей стране миллионы людей, для которых 
физкультура и спорт – профессия, досуг или образ жизни.
Эта дата – отличный повод перелистать страницы исто-
рии белгородского спорта. Вспомнить, как много чемпи-
онов воспитала наша земля. Только за 15 лет белгород-
ские спортсмены завоевали более 6000 медалей на пре-
стижных отечественных и международных соревновани-
ях. Легендарный мастер боевых искусств Фёдор Емель-
яненко, «королева брусьев» Светлана Хоркина, волейбо-
листы Сергей Тетюхин, Тарас Хтей, Дмитрий Мусэрский и 
Дмитрий Ильиных, гимнастка Наталья Зуева, боксёры Ев-
гений Тищенко, Денис Лебедев, Виталий Дунайцев, Вла-
димир Никитин и многие именитые спортсмены подари-
ли нашей области всемирную славу.
В этот праздничный день нельзя не сказать о выдающих-
ся тренерах и наставниках, без которых у нашей земли 
не было бы ярких спортивных побед. В их числе – Генна-
дий Яковлевич Шипулин, под началом которого коман-
да «Белогорье» стала многократным победителем на ми-
ровой волейбольной арене. Это Борис Васильевич Пил-
кин, автор уникальной методики, тренер женских сбор-
ных команд России по спортивной гимнастике на Олим-
пиадах. И конечно, основоположница художественной 
гимнастики в нашей области Римма Павловна Фроло-
ва, воспитавшая несколько поколений мастеров этого 
грациозного вида спорта.
Дорогие друзья! Даже в сложной оперативной обста-
новке наш регион остаётся одним из самых спортивных 
субъектов России. В 2024 году белгородцы завоевали 300 
наград на всероссийских и международных состязаниях. 
Область сохраняет лидирующие места в рейтинге физ-
культурно-спортивного комплекса «ГТО». Находится на 
шестом месте в России по вовлеченности жителей в за-
нятия физкультурой и спортом.
Развивается спортивная инфраструктура. В 2023 году в 
Белгороде открылись уникальный в стране Центр адап-
тивных видов спорта «Вершина» и Центр художественной 
гимнастики, спортивной акробатики и прыжков на батуте 
«Сирень». Введены в строй ФОК и в Губкине, в поселках 
Майский Белгородского района и Томаровка Яковлев-
ского округа. В селе Бобровы Дворы Губкинского окру-
га заработал физкультурно-оздоровительный комплекс 
открытого типа.
В этом году распахнул двери новый спортивный ком-
плекс «Георгиевский» в Старом Осколе. Ведётся строи-
тельство нового спортивного объекта с плавательным 
бассейном в Губкине. Выполняется капитальный ремонт 
зданий спортивной школы олимпийского резерва № 2 в 
областном центре и спортивного комплекса «Южный» 
в г. Алексеевка. В ближайшее время в Белгороде нач-
нётся строительство Центра единоборств на юго-запа-
де города и физкультурно-оздоровительного комплекса 
на территории базы «Олимпия», где также будет проло-
жена новая и реконструирована действующая велолы-
жероллерные трассы.
Мы и дальше будем содействовать успеху атлетов, созда-
вать активности для людей разных возрастов и возмож-
ностей здоровья. Наша задача – подружить всех белго-
родцев с физкультурой и спортом, подарить каждому воз-
можность отличного самочувствия и бодрости. В День 
физкультурника желаю спортсменам и тренерам новых 
рекордов! Всем белгородцам – мира, благополучия, до-
бра и, конечно, постоянных тренировок, чтобы быть здо-
ровыми, оставаться в прекрасной спортивной форме и 
всегда побеждать!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Уважаемые жители 
Красногвардейского района, 
профессионалы и любители 
спорта!
Поздравляем вас с Днём физкультурника!

Любовь к спорту объединяет людей разных профессий 
и возрастов. Этот праздник одинаково близок олимпий-
ским чемпионам, спортсменам, тренерам и миллионам 
любителей спорта и здорового образа жизни.
Замечательно, что с каждым годом растёт число людей, 
для которых занятия физкультурой и спортом становят-
ся частью привычного уклада жизни. Для этого в Крас-
ногвардейском районе созданы необходимые условия.
В этот день особые слова благодарности и признательно-
сти тем, для кого физкультура и спорт стали профессией. 
Наши тренеры, учителя воспитывают у юных спортсме-
нов волю, упорство, трудолюбие, стремление к достиже-
нию поставленной цели. Радость от ваших рекордов и до-
стижений остаются с нами на долгое время и занимают 
достойное место на страницах летописи нашего района.
Желаю всем спортсменам и любителям спорта ярких до-
стижений и побед, спортивного долголетия и оптимизма!

Г. И. РУДЕНКО, 
глава администрации  
Красногвардейского района 
Л. Н. МИТЮШИН, 
Председатель Муниципального совета 
Красногвардейского района

Одной из ключевых тем губерна-
торской планёрки, состоявшейся 
5 августа, стало обсуждение пред-

стоящего учебного года.

В начале оперативного совещания 
глава региона Вячеслав Гладков побла-
годарил юных артистов за музыкаль-
ную постановку в поддержку Белгород-
ской области, которая была исполнена 
на фестивале «Таврида.АРТ»:

– Мне кажется, великолепная песня, 
которую исполнил Денис Майданов, 
думаю, что вся область, вся страна её 
уже прослушали. Наши жители пере-
живают: знают ли в других регионах, 
как нам тяжело. И благодаря спектаклю 
на «Тавриде» наша страна ещё раз это 
увидела. Мы понимаем и видим, что 
события, которые происходят в пригра-
ничье, с болью в сердце отзываются по 
всей стране.

ОБ АРЕНДЕ ЖИЛЬЯ ДЛЯ 
МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ 

На прошлой неделе было приня-
то решение о повышении частичной 
компенсации за аренду жилья до 20 
тысяч для семей и 30 тысяч рублей для 
многодетных семей. Эта мера под-
держки для тех жителей, чьё жильё 
разрушено в результате обстрелов со 
стороны Вооруженных сил Украины, и 
для тех, кто проживает в 14 населён-
ных пунктах, куда ограничен въезд. 
На заседании правительства решили 
увеличить сумму частичной компен-
сации для многодетных семей до 40 
тыс. рублей. Министерство социаль-
ной защиты вместе с министерством 
финансов области проработают дан-
ный вопрос в ближайшую неделю. 
Всего за весь период уже около 200 
млн рублей выплачено – это более 
1200 семей. 

Вячеслав Гладков, кроме того, дал 
поручение в течение двух недель за-
вершить выплаты по 10 тысяч ру-
блей для жителей шести населённых 
пунктов из 14, в которые с 23 июля 
ограничен въезд. Речь идёт о селе 
Вергилёвка и хуторе Валковский Бел-
городского района, селе Богун-Го-
родок Борисовского района, а также 
сёлах Демидовка, Поповка и Приле-
сье Краснояружского района. Жители 
ещё восьми населённых пунктов дан-
ную выплату уже получили.

О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЖИЛЬЯ 
КОТОРОЕ УТРАЧЕНО В 

РЕЗУЛЬТАТЕ ОБСТРЕЛОВ– Вопрос с жильём необходимо ре-
шать как можно более комфортно для 
жителей, при этом, не забывая о сро-
ках. Это системная работа. До 12 авгу-
ста передадим ключи ещё 60 утратив-
шим жильё семьям из закрытых насе-
лённых пунктов приграничья. Всего 
за прошедшее время жилплощади 
получили 1100 семей. Есть те, кто до 
сих пор не принял решение о форме 
компенсации – это 123 собственника, 
– отметил губернатор.

О НАЧАЛЕ УЧЕБНОГО ГОДА
Был проведён опрос родителей школь-

ников и учащихся учебных заведений 
СПО, в которых ранее использовался 
дистанционный и очно-дистанционный 
формат, о том, как они видят дальнейшее 
обучение своих детей в предстоящем 
учебном году. Абсолютное большинст-
во опрошенных – 82,6% – высказались 
за очную форму обучения. Исключение 
составили жители Краснояружского 
района и Грайворонского округа, отдав-
шие предпочтение дистанционному об-
учению. Итак, с 1 сентября 2024 года, с 
учётом оперативной обстановки, очное 
обучение может быть введено в учебных 
заведениях муниципалитетов, где ранее 
не вводились ограничения, а также в Но-
вооскольском и Яковлевском городских 
округах, Ровеньском, Вейделевском и 
Корочанском районах, включая Мели-
ховское сельское поселение. Кроме того, 
в Белгородском, Борисовском, Волоко-
новском и Краснояружском районах, а 
также в Валуйском, Грайворонском, Ше-
бекинском горокругах на «очку» смогут 
перейти 46 школ, расположенных на 
значительном удалении от границы. Ещё 
в 30 школах этих муниципалитетов, на-
ходящихся на расстоянии более 20 км от 
границы, а также в 54 школах Белгорода 
предлагается организовать очно-дистан-
ционное обучение по выбору родителей. 
А в 90 учебных заведениях, расстояние от 
которых до границы менее 20 км, будет 
применяться дистанционная форма об-
учения. 

– Конечно, нужны письменные согла-
сия родителей и педагогов, а также чтобы 
в школах соблюдались все меры безопас-
ности. Речь – о жизни и здоровье детей. 
Нужно собирать по классам родителей, 
показывать, как подготовлена школа к 
учебному году с точки зрения безопасно-
сти, укрытий. Чем больше информации 
будет предоставлено – тем правильней 
и осознанней будет выбор родителей, –
подчеркнул Вячеслав Гладков.

О СИТУАЦИИ НА ДОРОГАХ 
На дорогах нашего региона зарегистри-

ровано 615 ДТП. Этот показатель больше 
по сравнению с таким же периодом 2023 
года. В дорожно-транспортных проис-

шествиях погибло 99 человек, в их числе 
шесть несовершеннолетних. 841 человек 
получил ранения. Количество погибших 
на дорогах на 40% больше, чем за такой 
же период прошлого года. Жители поги-
бают от столкновений, съезда с дороги, 
от наезда на пешеходов. Сейчас динами-
ка отрицательная. 

– Необходимо усилить работу по сни-
жению количества ДТП на наших доро-
гах. Большой процент у нас происходит 
вдоль границы. Мы обговаривали эту 
проблему с министром обороны Россий-
ской Федерации Белоусовым Андреем 
Рэмовичем. Ведомством соответствую-
щие команды даны, нам нужно просто 
довести контроль за их исполнением 
здесь на месте. Считаю, что нужно со-
здать комиссию, которая каждую неделю 
будет анализировать ДТП и принимать 
оперативные решения, – отметил губер-
натор.

РАЗВИТИЕ ОРГАНИЧЕСКОГО 
ЗЕМЛЕДЕЛИЯ 

Несмотря на сложную оперативную 
обстановку, не останавливается ре-
шение приоритетных стратегических 
задач в сельском хозяйстве. Регион 
был и остаётся в числе лидеров по ор-
ганическому земледелию в Российской 
Федерации, поднявшись в рейтинге 
регионов по количеству производите-
лей органической продукции с восьмо-
го на пятое место. На данный момент 
количество хозяйств, имеющих дейст-
вующие сертификаты, увеличилось до 
семи. В заявках на получение находят-
ся еще девять хозяйств. Чтобы снизить 
затраты на сертификацию органиче-
ской продукции, в этом году на поддер-
жку было подано 12 заявок от хозяйств 
области. Однако ввиду ограниченного 
объёма лимитов Фондом «Органика» 
финансовая помощь оказана всего 
лишь двум ранее сертифицированным 
организациям. 

В связи с этим на поддержку развития 
органического производства планиру-
ется выделение дополнительного фи-
нансирования из областного бюджета 
в этом году.

Пресс-служба губернатора и правительства 
Белгородской области

Оперативное совещание 
регионального правительства: 
решения и итоги

В качестве генподрядчика
Компания «Бирюч – Строй» ведёт свою деятельность с 2008 
года. За это время силами её специалистов проведён капи-
тальный ремонт, а также осуществлено новое строитель-
ство не одного социально значимого объекта как на терри-
тории Красногвардейского района, так и за его пределами.

В настоящее время наша организация является генподряд-
чиком группы компаний «Агро-Белогорье» – флагмана Бел-
городчины по производству мяса свинины. Мы выполняем 
работы по капитальному ремонту и строительству различ-
ных производственных и вспомогательных объектов. Нахо-
дятся они как в нашем муниципальном образовании, так и 
в Яковлевском, Грайворонском горокругах, Борисовском и 
Краснояружском районах. Строители задействованы на те-
кущем ремонте животноводческих помещений сооружений 
и административно-бытовых корпусов. Отмечу, что в парт-
нёрских отношениях, в качестве субподрядчиков, с нами со-
стоит восемь организаций.

Активно ведёт свою деятельность и наш бетонный завод, 
выпускающий в месяц от 600 до 800 кубометров продукции. 
Реализуется она, большинстве своём, на территории муни-
ципалитета, в частности активно используется на работах по 

строительству нового детского сада в райцентре.
В канун профессионального праздника назову имена тех, 

кто на протяжении долгих лет сохраняет верность своему 
делу – это замдиректора по снабжению Игорь Свистельни-
ков, мастер строительно-монтажных работ Сергей Торохов, 
строители Вячеслав Новиков, Александр Щедрин, Евгений 
Власов, Юрий Горбаченко, Игорь Бондарев, водители Игорь 
Шматченко, Сергей Алексеенко. На упомянутом бетонном 
заводе сложно переоценить труд мастера Сергея Воронкова. 
Большой вклад в финансово-экономическую составляющую 
деятельности организации вносят главный бухгалтер Надежда 
Виноградова и бухгалтер Оксана Святец.

Следует отметить, что сегодня наша отрасль работает в не-
простых экономических условиях. Сказывается и сложная 
оперативная обстановка на территории региона. Но, тем 
не менее, все вверенные объекты сдаются в установленные 
сроки и с положенным качеством. И это главное, ведь каж-
дый сотрудник прекрасно осознаёт, что результатом его тру-
да является вклад в общую стратегическую задачу – обеспе-
чение продовольственной безопасности нашей страны! 

ВАЛЕРИЙ КРУТИЙ, 
гендиректор ООО «Бирюч-Строй»

письма в газету



ЗНАМЯ ТРУДА
№ 32  (11782)

8 августа 2024 г.

3ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК

Творцы, создатели, со-
зидатели – именно та-
кие понятия приходят на 
ум, когда задумываешь-
ся о смысле профес-
сии строителя. И дей-
ствительно, довольно 
сложно поспорить с ут-
верждением о том, что 
именно эти люди, во 
всех смыслах, возво-
дят наше будущее. 

Особая нагрузка на 
строительную отрасль ле-
гла в это непростое время 
в приграничных районах и 
областном центре. Не счи-
таясь с собственными си-
лами и временем пред-
ставители данной профес-
сии восстанавливают по-
вреждённые вражескими 
атаками частные и мно-
гоквартирные домовла-
дения, предприятия и со-
циально значимые объек-
ты. И это всё при том, что 
в это сложное время в ре-
гионе не снимается с по-
вестки дня строительство 
и капитальные ремонты 
школ, детских садов, боль-
ниц, клубов и домов куль-
туры, учреждений здраво-
охранения.

Вот уже на протяже-
нии ряда лет, можно ска-
зать, вторую жизнь объек-
там социальной сферы на-
шего района дарят строи-
тели компании «М-Строй», 
под началом её руководи-
теля Николая Маркова. 
Если вспомнить предыду-
щие несколько лет, можно 
сразу же перечислить ком-
плекс зданий бюджетных 
учреждений, которые пре-
образились благодаря её 
специалистам. Стрелецкая 
средняя школа, фельдшер-
ско-акушерский пункт в 
селе Палатово, Центры об-
щей врачебной практики в 
Нижней Покровке и Верхо-
соне и, наконец, поликли-
нический корпус райболь-
ницы. Последний не только 
внешним своим убранст-
вом, но и внутренним ин-
терьером радует глаз как 
медработников, так и жи-
телей города и района.

Сегодня все силы орга-
низации задействованы на 
выполнении работ по ка-
питальному ремонту двух-
этажного корпуса цент-
ральной районной больни-
цы. Многие поколения зем-
ляков помнят его по разме-
щающимся здесь ранее те-
рапевтическом и педиа-

трическом (детском) от-
делениях. В последние го-
ды здание пустовало, да и 
ранее в своей истории, бе-
рущей начало с 70-х годов 
прошлого столетия, виде-
ло только текущие ремон-
ты, выполняемые силами 
существовавшей в ту по-
ру при райбольнице собст-
венной строительной бри-
гады. Сегодня здесь всё де-
лается практически с нуля, 
от прошлого остались толь-
ко несущие стены.

– Нашими специали-
стами на этом объекте за-
вершены все демонтаж-
ные работы, оборудована 
новая кровля здания, за-
менены инженерные сети 
водоснабжения и отведе-
ния, системы отопления. 
Практически уже две тре-
ти фасада оштукатурено 
под «короед», на данный 
момент приступили к вну-
тренним отделочным ра-
ботам. Специалисты так-
же ведут электромонтаж, 
завершают оборудование 
систем вентиляции, пожар-
ной сигнализации. Парал-
лельно ведём благоустрой-
ство прилегающей терри-
тории. Отдельное внима-
ние уделим символу нашей 
райбольницы – скульптуре 
матери и ребёнка, которую 
также отреставрируем, – 
рассказал Николай Марков. 

Присутствующий при 
нашей беседе производи-
тель работ, а факту – пер-
вый помощник Николя 
Маркова, Николай Сели-
щев имеет за своими пле-
чами более 40 лет работы 
в строительной отрасли. 
В нашей беседе он верно 
подметил, что за более чем 
двадцатилетнюю историю 
«М-Строя» здесь сложился 
коллектив универсальных 
специалистов.

– Наши штукатуры, ка-
менщики, монтажники, 
кровельщики и даже води-
тели берутся за любую ра-
боту. Взаимовыручка, об-
щая нацеленность на ре-
зультат и качество, без 
преувеличения, присущи 
каждому. Как часто выра-
жается наш руководитель: 
«Мы все местные, а потому 
и спрос с нас тоже особен-
ный», – отмечает прораб.

Говоря о своих коллегах, 
Николай Марков с удов-
летворением назвал име-
на Юрия и Руслана Шма-
товых, Александра Набо-
кина, Владимира Евсеева, 
бригады во главе с Алек-

сандром Чувакиным, Лю-
бовью Жидких, Александ-
ром Шмойловым. Отдель-
ные слова признательно-
сти руководителем были 
сказаны в адрес водителя 
Александра Крупенко.

– Самое главное для ме-
ня тот факт, что после сда-
чи мы не возвращаемся на 
вверенные нам объекты, 
это говорит не только о 
небезразличном подходе 
к делу всего коллектива, но 
и, прежде всего, о качест-
ве производимых работ, –  
акцентировал Николай 
Марков.

Примечательным явля-
ется и тот факт, что в хо-
де недавнего визита в наш 
район глава минстроя Бел-
городской области Оксана 
Козлитина отметила высо-
кую вовлечённость заказ-
чиков работ, представите-
лей местной власти и ад-
министрации райбольни-
цы в надзор за ходом стро-
ительных работ, соблюде-
нием их сроков. Этот факт 
подтвердила и наша встре-
ча на строительной пло-
щадке главного врача Та-
тьяны Акперовой.

– Компания «М-Строй» 
и её руководитель Николай 
Марков взаимодействует с 
нами в плане капремон-
та объектов здравоохране-
ния далеко не первый год. 

Это, действительно, надёж-
ный, местный подрядчик, 
глубоко переживающий 
за вверенный объект. За 
это время нареканий у нас 
как у главных эксплуата-
торов капитальных объек-
тов не возникало. Ещё од-
ной характерной чертой 
лично Николая Семёнови-
ча является тот факт, что он 
всегда готов прийти на по-
мощь, откликается на наши 
те или иные просьбы, ока-
зывает шефскую помощь, –  
отметила Татьяна Василь-
евна.

В завершение нашей 
встречи я поинтересовал-
ся у Николая Семёновича, 
что бы он пожелал в канун 
профессионального празд-
ника своим коллегам?

– Главное, чтобы в на-
шей отрасли были новые 
заказчики и объекты, это 
всегда придаёт строителям 
уверенности в завтраш-
нем дне, – ответил Нико-
лай Марков. 

Ну а мы от себя добавим, 
пусть в повестке дня наших 
созидателей будут не толь-
ко новые проектные реше-
ния, их практическое во-
площение в жизнь, но, что 
по-моему самое главное, –
работа будет носить сугубо 
мирный характер!

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото автора

Уважаемые сотрудники и 
ветераны строительной 
отрасли, студенты и 
преподаватели строительных 
специальностей!
От всей души поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником!

Во все времена ваш труд был почётным и не-
заменимым. Сегодня строительная отрасль –  
это слаженное взаимодействие людей десят-
ков специальностей. Благодаря вашей работе 
растут кварталы жилых домов, сооружаются 
цеха заводов и сельхозпредприятий, школы и 
больницы,спортивные и культурные объекты. 
Сегодня взыскательные заказчики предъяв-
ляют всё более высокие требования к внешне-
му виду и комфорту, к надёжности зданий, к 
экологичности и безопасности используемых 
материалов. Строительная индустрия области 
отвечает на современные вызовы, и у нас фор-
мируется принципиально новый стандарт ка-
чества возводимых зданий. 

Несмотря на нынешние трудности, Белго-
родская область по объёму строительных ра-
бот продолжает сохранять лидерские позиции 
в Центрально-Чернозёмном районе. Только в 
прошлом году ввели в эксплуатацию порядка 
миллиона кв. метров жилья, на 14% превысив 
предыдущий показатель. Были отремонтиро-
ваны, модернизированы, либо построены зано-
во 186 объектов социальной инфраструктуры, 
включая 86 объектов образования, 52 – здраво-
охранения, 23 – культуры и спорта. К 2025 году 
в регионе будет семь уникальных учреждений 
образования, отвечающих высоким функцио-
нальным требованиям, с самобытными реше-
ниями в оформлении помещений. Продолжа-
ются работы по благоустройству наших горо-
дов и сёл. Новые парковые зоны преобразили 
пространство и стали местом притяжения для 
семейного отдыха. 

Особо отмечу специалистов, которые уча-
ствуют в восстановительных работах в при-
граничных районах. Строители, монтажники, 
штукатуры, оконщики, проявляя мужество и 
профессионализм, делают всё, чтобы жители 
как можно скорее вернулись в свои дома, за-
частую работая под обстрелами с риском для 
собственной жизни.

В этот важный профессиональный праздник 
мы благодарим ветеранов отрасли, тех, кто 
восстанавливал разрушенное военным лихо-
летьем хозяйство, города и сёла на территории 
области, тех, кто создавал предприятия по про-
изводству строительных материалов.

Хочется сказать слова напутствия тем, кто ос-
ваивает азы всегда востребованной профессии, 
студентам и молодым рабочим. Вы выбрали 
прекрасный путь, работайте так, чтобы через 
десятки лет вы с гордостью могли сказать сво-
им внукам «Это строил Я!» 

Дорогие друзья, позвольте в этот празднич-
ный день пожелать вам новых свершений, 
творческой энергии, крепкого здоровья и мир-
ного неба над головой.

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области 
Дорогие земляки – 
работники строительной 
сферы Красногвардейского 
района!

От души поздравляю вас с профессиональным 
праздником!

Вы выбрали самую созидательную мирную 
профессию. В нашем районе работают специ-
алисты высокой квалификации, настоящие 
творцы и труженики, которые пользуются за-
служенным почётом и уважением.

За каждым воплощённым в жизнь строитель-
ным проектом стоят конкретные люди, кото-
рые своим трудом, знаниями и желанием дви-
гаться вперёд, творят мир вокруг себя. 

В этот день благодарим архитекторов, про-
ектировщиков, строителей, ветеранов строи-
тельной индустрии Красногвардейского райо-
на. Желаем вам новаторских идей, смелых ре-
шений и активной работы инженерной мысли. 
Здоровья вам и вашим семьям, благополучия и 
мирного неба.

Г. И. РУДЕНКО, 
глава администрации  
Красногвардейского района 
Л.Н. МИТЮШИН,                                                      
председатель Муниципального совета 
Красногвардейского района            

На объекты не возвращаются
Строители  
Александр Набокин  
и Юрий Шматов

Штукатур-маляр Елена Веретенникова

Евгений Кизилов ведёт  
оштукатуривание стен

 11 августа – День строителя 
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Такую оценку дал председатель сове-
та директоров акционерного общества 
«Агрокомбинат «Бирюченский» работ-
никам предприятия во время традици-
онного объезда полей в текущем году. 

Надо отметить, что сообщение 
опытнейшего руководителя на этом 
мероприятии было чётким, обстоятель-
ным, с конкретными иллюстрациями.

– Весна в текущем году выдалась 
ранняя, без осадков. А потом неожи-
данно нагрянули морозы. Над отдель-
ными посевами нависла угроза гибе-
ли. Но благодаря умелым и своевре-
менным действиям наших специали-
стов, механизаторов и современным 
эффективным препаратам их удалось 
спасти. Восхищаюсь нашими тружени-
ками, преданными делу и земле-ма-
тушке. Низкий им поклон и искреннее 
человеческое спасибо, – отмечал в той 
поездке Виктор Емельянович.

Посевы различных культур в хо-
зяйстве составляют 6 тыс. 284 га. Они 
предстали перед участниками «семи-
нара на колёсах» в отличном состоя-
нии. И это несмотря на все весенние 
погодные капризы. 

Коллеги – руководители крупных 
сельхозпредприятий и агрономических 
служб также в очередной раз констати-
ровали нелучшую особенность земель-
ных массивов этого хозяйства: 94 % из 
них размещены на склоновых участках 
более трёх градусов. А площадь само-
го крупного поля составляет – 156 га. 
Это, естественно, создаёт определён-
ные сложности и при обработке почв, 
и во время посевной, и на уборке. Но 
специалисты, механизаторы сельхоз-

предприятия и в этих условиях стре-
мятся максимально использовать име-
ющиеся ресурсы и получать достойные 
результаты.

– Две недели потребовалось нашим 
комбайнёрам, водителям, обслужива-
ющему персоналу, чтобы справиться с 
уборкой ранних зерновых культур. На 
жатве было задействовано шесть ком-
байнов, восемь автомобилей. Свою леп-
ту в достижение цели внесли специали-
сты по ремонту и обслуживанию тех-
ники, работники тока и столовой. Хо-
чется всех их поблагодарить за самоот-
верженный труд, – коротко подвёл ито-
ги важной уборочной кампании генди-
ректор АО «Агрокомбинат «Бирючен-
ский» Игорь Миляев.

Попросил Игоря Викторовича кон-
кретизировать достигнутые результа-
ты, а главное, назвать людей, участву-
ющих в жатве. С каждого из 1950 гек-
таров ранних зерновых в хозяйстве на-
молотили по 39,7 центнера зерна. Ва-
ловой сбор его составил семь тыс. 741 
тонну. Старательно, не покладая рук, 
трудились комбайнёры Данил Куре-
пин, Алексей Кожанов, Андрей Сонин, 
Александр Бешенцев, Николай Лапкин, 
Сергей Андрусяков. А в лидерах по ито-
гам страды оказались Данил Леони-
дович и Алексей Викторович, выдав-
шие соответственно из бункеров сво-

их уборочных машин «Полесье» 
1780 и 1520 тонн зерна. Куре-
пин усердно трудится в агро-
комбинате девять, Кожанов – 
одиннадцать лет. Бесперебой-
ную доставку хлеба с поля на 
ток обеспечили водители Ев-
гений Башкатов, Дмитрий Ку-
цыков, Иван Тесленко, Вален-
тин Поданёв, Иван Шапошни-
ков, Владимир Образцов, Вик-
тор Останков, Игорь Перевер-
зев. На счету каждого из пер-
вой тройки этого списка более 
одной тысячи тонн перевезён-
ного урожая, что является луч-
шим показателем.

Неотъемлемой частью убо-
рочного процесса была «скорая 
техническая помощь», включа-
ющая токаря Николая Монина, 
сварщиков Вячеслава Яковен-
ко, Николая Безпятых, Алексан-
дра Курепина. Их работа в зоне 
ответственности заведующе-
го мастерской Александра По-

данёва. В настоящее время на току зер-
но подрабатывается на зерноочисти-
тельных машинах, которыми управля-
ют операторы Юрий Лопатин и Дмит-
рий Есаков. А его перемещение на то-
ку заняты водители Николай Лопатин 
и Виктор Скиданов.

Не является открытием и тот факт, 
что хорошее самочувствие и настро-
ение земледельцев, их высокопроиз-
водительный труд во многом зависят 
от своевременного калорийного пита-
ния. Его в агрокомбинате обеспечивают 

работники столовой Елена Белоножко, 
Тамара Лопатина, Валентина Устино-
ва. Во время полевых работ персонал це-
ха растениеводства и автопарка получает 
двухразовые бесплатные обеды. Ранней 
весной работникам выдаётся спецодежда 
и предметы гигиены.

Жатву называют венцом труда хле-
боробов. Но для их результативного 
финиша нужно пройти немалый путь. 
Интересуюсь у заместителя гендирек-
тора сельхозпредприятия по растень-
еводству Алексея Саввина, какая была 
проделана работа, чтобы получить вы-
сокий урожай.

– Прошлой осенью под посевы сель-
скохозяйственных культур было внесе-
но 38 тыс. куб. метров жидких стоков на 
площадь 356 га и 30, 2 тыс. тонн подсти-
лочного навоза – на 578 га. Почва бы-
ла заправлена минеральными удобре-
ниями из расчёта два центнера на гек-
тар пашни. Весной при посеве ячменя 
и кукурузы на зерно внесли по полтора 
центнера азафоски на гектар, а под ку-
курузу на силос – по полтора центнера 
аммиачной селитры. Также мы кормим 
весной КАСом (жидкое удобрение) ози-
мую пшеницу из расчёта 180 литров на 
гектар. Завод по производству жидких 
удобрений у нас свой, – сообщил Алек-
сей Саввин.

Индустриальное растениеводство 
сегодня нельзя представить без защиты 
растений от вредителей и болезней. В 
«Бирюченском» посевы озимой пшени-
цы и ячменя в фазе кущения обработа-
ли инсектицидми от клопа черепашки.  
Против болезней на этих культурах 
работали отечественными препарата-
ми. Наряду с химическими средствами 
использовали биологические методы, 
применяя их только в ночное время. 
Примечательно, что первая обработка 
выполнена биопрепаратами, а вторая – 
химическая. На 600 га озимой пшени-
цы (50% от всей площади) использова-
ли биологические средства защиты, что 

является важным фактором улучшения 
качества выращиваемой продукции.

Не мог не спросить у опытного тех-
нолога полей насчёт биологической си-
стемы земледелия. Как выяснилось, в 
агрокомбинате не отказались от важ-
нейших элементов данной технологии.

– Хозяйство применяет прямой сев. 
Полностью залужили имеющиеся на 
территории 37 ложбин и водотоков, 
площадь которых 22 га. Многолетние 
травы занимают 18% в структуре посев-
ных площадей. Ими засеян 421 га скло-
новых земель (с уклоном пять граду-
сов и выше). В настоящее время раз-
мещаем сидеральные культуры на пло-
щадях после уборки ранних зерновых.  

(Окончание на 5-й стр.) 

Виктор Миляев: 
«Все наши труженики – большие молодцы!»

Артём Кизилов,  
Александр Береговский Данил Курепин

Юрий Лопатин

Елена Белоножко, Тамара Лопатина, Валентина Устинова

Евгений Башкатов
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)– Что входит в ваши служеб-
ные обязанности и как скла-
дываются отношения с клиен-
тами?– Работа с юридическими ли-
цами и гражданами, которые ис-
пользуют ресурс в коммерческих 
целях, начиная с момента подачи 
заявления о заключении догово-
ра энергоснабжения до оконча-
ния договорных отношений. Как 
гарантирующий поставщик Бел-
городэнергосбыт обязан реали-
зовать электроэнергию любому 
добросовестному потребителю в 
необходимом ему объёме.

В зоне моей ответственности -  
исполнение договорных обяза-
тельств в части оплаты ресурса, 
прогноз объёма покупки элек-
троэнергии на розничном рын-
ке, консультирование клиентов 
в процессе выбора ценовой кате-
гории, постоянный мониторинг 
портала электросетевых услуг и 
своевременное заключение до-
говоров энергоснабжения с по-
требителями параллельно про-
цедуре техприсоединения. 

Белгородэнергосбыт активно 
развивает дополнительные услу-
ги. Чаще всего клиенты обраща-
ются к нам за содействием в со-
провождении процесса заключе-
ния и переоформления догово-
ров на поставку коммунальных 
ресурсов.

Поскольку работа многозадач-

ная, а я умеренный прагматик, 
осознанно планирую практиче-
ски все свои действия. Для вы-
полнения повседневных задач 
это просто необходимо, потому 
что сроки отчётности должны 
соблюдаться, несмотря ни на ка-
кие обстоятельства.

Но вы же знаете, что взаимо-
действие с посетителями трудно 
поддаётся регламентированию. 
Каждый случай индивидуален: 
где-то требуется больше порабо-
тать в техническом плане, иной 
раз приходится долго и упорно 
объяснять клиенту очевидное. В 
основном, посетители хотят ра-
зобраться в том, как сформиро-
валась их задолженность за по-
треблённую электроэнергию или 
выбрать наиболее выгодные для 
них договорные условия в зави-
симости от тарифного меню (од-
ноставочного или двухставочно-
го). Сегодня мы все подвержены 
стрессу, поэтому в любой ситуа-
ции нужно относиться к людям с 
пониманием.– Приходилось вам выпол-
нять общественные обязан-
ности? Мешало ли это основ-
ной работе, а, может, в этом 
есть свои плюсы?– Я нередко выступаю ини-
циатором общественных меро-
приятий, участия коллектива 
в жизни района. Добрые дела 
нужно совершать для того, что-
бы не остаться равнодушными к 
проблемам окружающих. Жизнь 

должна быть наполнена движе-
нием и эмоциями. Общение с 
хорошими людьми, обмен впе-
чатлениями, а главное – деятель-
ность, от которой я получаю удо-
вольствие – на пользу не только 
мне, но и коллегам. Так что об-
щественная работа не входит в 
конфликт с производственными 
задачами, а в какой-то мере мо-
тивирует к их решению. Я – от-
ветственный человек.– Надежда Александровна, 
вы согласны с мнением, что 
уровень удовлетворённости 
работой часто зависит от мо-
рально-психологического 
климата в коллективе?– Я считаю, что качественный 
досуг, доверительное общение 
обеспечивают нормальную дело-
вую атмосферу и поддерживают 
командный дух. В нашем кол-
лективе уже стало традицией от-
дыхать всем вместе на природе. 
Сотрудники могут отвлечься от 
офисных дел, поиграть в волей-
бол, футбол и сварить кашу. У нас 
дружный, позитивно настроен-
ный коллектив.– Жизнь многих людей – это 
не всегда ровная дорога. В ком 
и в чём вы находите опору в 
случае трудностей, неприят-
ностей, невзгод?– Какие бы перемены ни проис-
ходили в моей жизни, семья – это 
главная опора и источник живи-
тельной силы. Это крепость, спа-

сение от трудностей, поддержка, 
защита от внешнего мира. – Что вы цените в людях и 
что у вас вызывает недоуме-
ние?– Ценю искренность, порядоч-
ность, трудолюбие. Внутренний 
протест вызывают враньё и ли-
цемерие. Не люблю необязатель-
ных людей.– Кто был для вас примером 
в детстве и является авторите-
том сейчас?

Всегда примером для меня 
были родители. Я им безмерно 
благодарна. К сожалению, их нет 
уже с нами. Отец Александр Гри-
горьевич Роменских – лауреат 
премии Ленинского комсомола, 
сельский труженик. Целеустрем-
лённость, ответственность, чест-
ность и трудолюбие – это те каче-
ства характера, которые я стре-
милась развивать в себе, чтобы 
быть похожей на отца. Моя мама 
Анна Ивановна была бескорыст-
ным, великодушным и щедрым 
человеком. Надеюсь, что эти 
ценности живут в моём сердце.– Какой ваш сюрприз может 
порадовать близких?– Вкусный торт!– Чем (кем) вы можете гор-
диться?– Моей большой семьёй. Это не 
только муж и дети, но и ближний 
круг – семьи моих сестёр, брата 
мужа. Мы очень дружны. Под-
держиваем друг друга во всём, 
советуемся, вместе радуемся 
успехам. Таких искренних, нор-

мальных человеческих отноше-
ний недостаточно в современ-
ном обществе.– Ваши увлечения?– С большим удовольствием 
выращиваю цветы. Это, навер-
ное, самые нежные и открытые 
создания в мире. За небольшое 
внимание они платят буйным 
цветением и яркими красками. 
Очень люблю составлять букеты, 
и часто дарю их окружающим, в 
том числе коллегам. Люблю по-
ставить цветы в вазе на видное 
место, чтобы радовали глаз.– Что стремитесь передать 
детям?

Мне кажется самым важным 
передать сыновьям семейные 
традиции, воспитать в них чув-
ство ответственности и научить 
заботиться о близких.– О чём мечтаете?– Очень бы хотелось увидеть 
Байкал.– Ваш жизненный девиз?– Будьте благодарны за то, что у 
вас есть – тогда вы будете иметь 
больше.– Вы относите себя к счастли-
вым людям?– Нам всем не хватает мирного 
неба над головой. Да, я счастли-
вый человек, потому что умею 
ценить хорошие моменты в жиз-
ни и видеть смысл в каждом про-
житом дне.

Вопросы задавал  
АЛЕКСАНДР НОВИНКИН

Надежда Росликова:  
«Я – ответственный человек»
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Виктор Миляев:  
«Все наши труженики – большие молодцы!»

(Окончание. Начало на 4-й стр.)  
Они заделаны в почву на половине из 
плановых одной тыс. 300 га, – поде-
лился замгендиректора по растение-
водству.

Как отметил подключившийся к раз-
говору Игорь Миляев, для сельхозпред-
приятия не менее важной задачей яв-
ляется заготовка кормов. Она, по сути, 
идёт уже более двух месяцев. Сделали 
по три укоса люцерны. Заготовлено око-
ло 14,5 тыс. тонн сенажа, что больше за-
планированного. Намерены справиться 
с заданием по заготовке соломы, несмо-
тря на то, что в хозяйстве возделывают 
низкорослые сорта зерновых (пшеница 
Безостая 100 и Астарта, ячмень сорта Ев-
гения), а в этом году ещё и присушило.  
Во время уборки пожнивные остатки 
уложили в валки, на протяжении де-

сяти дней солому круглосуточно прес-
суют. Над выполнением этой ответст-
венной задачи старательно работают 
на трёх пресс-подборщиках Сергей По-
данёв, Иван Хроменков, Николай Попов, 
Сергей Стрельцов Александр Дрыгин, 
Вячеслав Широких. Вслед за вывозкой 
с поля рулонов продолжают сев сидера-
тов. Следующий этап – вывозка и задел-
ка в почву органики. С середины августа 
предполагается начало уборки кукуру-
зы на силос. В этом непрерывном цикле 
сельскохозяйственных работ, начиная с 
ранней весны и до поздней осени, боль-
шая нагрузка ложится на плечи специа-
листов, в том числе и молодых: главно-
го агронома Артёма Кизилова, главно-
го инженера Александра Береговского, 
инженера Андрея Королёва. Они при-
шли в хозяйство после окончания вузов. 
По утверждению Игоря Викторовича, за 
шесть-пять лет своей деятельности за-

рекомендовали себя с наилучшей сто-
роны: грамотные, инициативные, от-
ветственные.

– Кадры – это важнейшая задача и 
на сегодня, и на перспективу. Для под-
готовки смены мы на протяжении 25 
лет функционирования агрокомбината 
поддерживаем тесные связи со школа-
ми. Принимаем на работу подростков 
на летних каникулах, текущий год не 
стал исключением. Присматриваемся 
к ним, рекомендуем получить профес-
сию в высшем или среднем учебном 
заведении. При трудоустройстве к нам 
в случае необходимости решаем жи-
лищные вопросы. В ближайших пла-
нах строительство четырёх коттеджей 
для молодых специалистов, – сказал в 
завершение встречи Виктор Миляев.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото Сергея Недосекова

Вячеслав Яковенко

АПК

Евгений Хмельков, Надежда Росликова



ЗНАМЯ ТРУДА
№ 32  (11782)

8 августа 2024 г.
10 АВГУСТА - ДЕНЬ ФИЗКУЛЬТУРНИКА6

Житель села Калиново Юрий Хороши-
лов отмечен наградным знаком  «Аль-
пинист России». В середине июля ны-

нешнего года он достиг самой высо-
кой горной вершины России и Европы – 
Эльбруса. 

Расположенная на границе респу-
блик Кабардино-Балкария и Карачаево-
Черкесия «Белая гора» привлекает путе-
шественников со всего мира. Решение 
испытать себя на суровом маршруте раз-
ной сложности Юрий Хорошилов принял 
самостоятельно. Прочитав в социальных 
сетях пост председателя белгородской 
федерации скалолазания Сергея Шевчен-
ко о формировании группы альпинистов, 
желающих взойти на Эльбрус, Юрий в неё 
записался. В своих силах он был уверен 
после участия в стокилометровом походе 
вокруг Белгорода. Это было в августе 2021 
года. Путь был с препятствиями и без них. 
Хорошилов выбрал с преградами. Он не 
стал переходить мост, пролегающий через 

реку Северский 
Донец, а пе-
реплыл её. На 
маршрут были 
даны сутки, за 
это время  «по-
терялись» 70 лю-
бителей экстре-
мального путеше-
ствия. Юрий остался 
в числе двадцати побе-
дителей. 

В середине июля текущего года группа 
путешественников из разных регионов 
страны отправилась навстречу самой не-
покорной вершине. Всего собралось 44 че-
ловека, но, по словам Юрия Викторовича, 
костяком выступили белгородцы.

– Мечта поднять флаг нашего района на 
вершине знаменитого Эльбруса у меня 
появилась давно, 12 лет назад. В тот год  
мой старший сын Руслан показал мне фо-
тографию, где он взошёл на пиковую точ-
ку знаменитой вершины вместе с нашим 
именитым спортсменом Владимиром 
Бычковым. Я люблю самоутверждаться и 
поэтому долгое время был в предвкуше-
нии этого дня, – признаётся Юрий Хоро-
шилов.

Россошанский поезд, на котором ехал 
герой моего повествования,  прибыл в го-
род Нальчик 13 июля. В рюкзаке у Юрия 
Викторовича были все необходимые для 
похода вещи: ветрозащитная куртка, бо-
тинки, очки, тёплые брюки, а из продук-
тов – гречневая крупа, тушёнка, конфеты 
и пакетированный чай. Сбор участников 
группы  состоялся в посёлке Терскол. Аль-
пинистов разделили на две группы – воз-
растную и молодёжную. К каждой из них 
были закреплены по два гида и спасатель. 
Жили они в гостиничных домиках 

– Естественно, я попал в возрастную 
группу. В первые три дня акклиматиза-
ции мы совершили поход на гору Чегет, 
её высота 3200 метров. Здесь сомнений в 
своих силах пока ни у кого не возникло. 
Все были под впечатлением от красоты 
пейзажей, встречающихся на пути. Меня, 
например, взбодрило купание под  ледя-
ным водопадом и в озере, – поделился со-
беседник.

Неделя акклиматизации, по мнению 
Юрия, прошла удачно. Возвращаясь с вы-
соты, туристы каждый раз подводили ито-
ги дня, слушали советы  гидов, инструктаж 
сотрудника МЧС и просто отдыхали. На 
седьмой день, взяв в прокат снаряжение – 
когти, треккинговые палки, лыжные очки - 
альпинисты продолжили путь  и взошли 
до «Приюта одиннадцати» на высоте 4100 

метров. Сюда Юрий Викторович 
пришёл первым. 
Затем были покорены «Камни Пас-

тухова», высота гор – 4800 метров. Это 
место называют предэльбрусьем. Здесь 

Юрий почувствовал, что не может дышать 
во всю грудь, его стало подташнивать. Он  
принял таблетку  лекарственного препа-
рата, и ему стало легче. 

19 июля в час ночи всех участников по-
хода вывезли на ратраке за «Пастухово» 
и они гуськом пошли вверх. К рассвету 
группа вышла на седловину, после кото-
рой начинается крутой подъём. Погода 
была солнечной, но морозной. Силь-
ный ветер насквозь продувал оде-
жду.

– Сложность восхождения не 
только в длительной ходьбе, 
но и в горной болезни. Не 
хватает кислорода, на что 
организм негативно реа-
гирует: появляется одыш-
ка, тошнота. Именно такие 
ощущения появились у меня 
у подножия снежной вершины. 
Я почувствовал, что мои силы 
на исходе. Неожиданно  нахлынули 
чувства разочарования, и я подумал: «За-
чем мне это нужно?»  От волнения при-
нялся читать молитву, просил Бога поща-
дить меня, дать сил. В это время четверых 
ослабших из молодой группы   сотрудники 
МЧС отправили на ратраке вниз. А моё вос-
хождение на Эльбрус всё-таки заверши-
лось успехом:  вершина меня приняла! –   
подчеркнул Юрий.

Благодаря стойкости характера, огром-
ной силе воли, крепкому здоровью герой 
моего повествования осуществил свою 
давнюю мечту. Но это не первое дости-
жение в его жизни. Юрий Викторович  с 
супругой достойно воспитали двух  сыно-
вей, привив им любовь к малой родине, к 
спорту, труду. Старший Руслан,  окончив 
Белгородский государственный универ-
ситет, работает тренером, является ше-
стикратным чемпионом России по горно-
му бегу. Младший сын Максим, получив 
высшее образование по специальности 
«Технолог сельскохозяйственного произ-
водства», трудится мастером на Бирючен-
ском ХПП.

Любовь к спорту у Хорошилова началась 
в студенческие годы, в городе Алексеевка, 
где он получал профессию тракториста 
широкого профиля.  Записавшись в сек-

цию самбо, Юрий вскоре  почувствовал 
в себе прилив энергии, стал бодрее, уве-
ренней в себе. Его тренер Сергей Шепе-
лев  часто повторял известное изречение, 
что «спорт – это жизнь», и Юрий в эти 
слова поверил.  Но, как говорится, одной 
борьбой дело не закончилось. Окончив 
учебное заведение с отличием, а так-

же  отслужив в рядах Советской ар-
мии, молодой человек продолжил 

учиться в Белгородском строи-
тельном техникуме, куда был 
принят без вступительных 
экзаменов. Здесь он увлёкся 
популярным видом спорта 
– бегом, без которого теперь 
не может жить. Юрий Викто-
рович  принимает участие в 

различных забегах. Эта дис-
циплина лёгкой атлетики стала 

для него одной из любимых. 
Трудовая биография Юрия Хоро-

шилова началась в областном центре, где 
он около трёх лет работал инженером-ге-
одезистом. В 1990 году молодой человек 
женился и вернулся в родное село Кали-
ново. Восемь лет он трудился в колхозе 
«Россия» техником-строителем. Затем, с 
1998 года по 2017 год,  – в районной га-
зовой службе в качестве слесаря по об-
служиванию подземных газопроводов. 
В настоящее время Юрий Викторович  – 
опытный слесарь газового оборудования 
на кирпичном заводе «Красная Гвардия».– Я ценю свободное время – оно мне не-
обходимо для занятия спортом, для тре-
нировок. Спорт стал неотъемлемой ча-
стью моей жизни. Он закаляет меня, учит 
преодолевать трудности и  препятствия 
на пути, а также открывать для себя новые 
горизонты и возможности. Я убедился в 
том, что кроме физической силы и выно-
сливости, спорт дисциплинирует, дарит  
внешнюю красоту и здоровье, – подчерк-
нул в заключение беседы настоящий це-
нитель здорового образа жизни, физиче-
ской культуры и спорта из живописного 
села Калиново Красногвардейского райо-
на Юрий Хорошилов.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото из личного альбома Юрия Хорошилова 

Восхождение  
на Эльбрус

Новые достижения
Первый межрегиональный турнир по боксу прошёл  в Новом Осколе. 

Местом проведения соревнований стал городской физкультурно-оздорови-
тельный комплекс. Организаторы посвятили первенство земляку–новоосколь-
цу, командиру роты разведки БПЛА Роману Лихачёву, погибшему во время СВО 
на Украине. 

В турнире принимали участие 11 команд. Это более 60 спортсменов из Белго-
рода, Валуек, Вейделевки, Старого Оскола, Нового Оскола, Чернянки и других 
муниципалитетов региона, а также сборные команды из Курска и Рыльска.

Представители Красногвардейского района под тренерским руко-
водством Александра Полицинского достойно выступили на рин-
ге и показали отличные результаты в своих категориях. Так, Ар-
тём Власов поднялся на первую ступень пьедестала почёта.   
Ещё трое наших спортсменов – Матвей Коледин, Дмитрий Шершунов и Захар 

Рудяков – стали серебря-
ными призёрами сорев-
нований. Все участники 
и победители получили 
памятные грамоты, меда-
ли и статуэтки в память о 
Герое. 

– Молодцы, ребята! Бла-
годарю вас и Александра 
Анатольевича за упор-
ство, волю к победе и 
спортивные достижения, 
– отметила успехи юных 
спортсменов глава адми-
нистрации Красногвар-
дейского района Галина 
Руденко. 

Фото vk.com/sportnovoskol

Земля спорта
Региональный этап Всерос-
сийского марафона спорта 
и здорового образа жизни 
прошёл на базе центрально-
го стадиона города Алексе-
евка. Это событие стало на-
стоящим праздником для 
всех любителей спорта и ак-
тивного образа жизни. 

Спартакиада сельских терри-
торий «Земля спорта» собра-
ла в 2024 году участников со 
всей области. Красногвардей-
ский район представляла ко-
манда спортсменов в составе 

14 человек. Участники сорев-
новались в таких дисципли-
нах, как баскетбол 3х3, гонка 
ГТО, лёгкая атлетика пляжный 
волейбол, семейная эстафета, 
силовая атлетика.
– Наша команда приняла ак-
тивное участие в этих захва-
тывающих соревнованиях, 
показав хорошие результаты 
во всех дисциплинах, и дос-
тойно представила свой рай-
он. Спортсмены продемон-
стрировали высокий уровень 
физической подготовки, во-
лю к победе и сплочённость, –  
отметили в управлении физи-
ческой культуры и спорта ад-

министрации Красногвардей-
ского района.
По итогам соревнований в 
личном зачёте по лёгкой ат-
летике в беге на 400 метров 
Владислав Ромашов занял 
первое место. В семейной 
эстафете семья Стародубце-
вых, которым не хватило па-
ру секунд для попадания в чи-
сло призёров, была отмечена 
как единственная семейная 
команда, прошедшая эстафе-
ту без нарушений.

Фото УФК и С администрации 
Красногвардейского района

Материалы подготовила ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА
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Волонтёрство с каждым годом приобретает огромное 
значение, особенно в  такое непростое для Белгород-

ской области время. Всё большее количество предста-
вителей молодёжи Красногвардейского района при-
нимает активное участие в сборе и передаче гумани-
тарной помощи нуждающимся. Не остаётся в сторо-
не и жительница села Засосна Анастасия Лисовцова. 

Волонтёрская деятельность Анастасии началась с того, 
что в самом начале специальной военной операции её мо-
лодой человек в числе первых добровольцем отправился 
защищать Родину. В тот момент девушка приняла решение 
сменить профессию «Технолога общественного питания» и 
поступила в Медицинский колледж НИУ «БелГУ».  

Сегодня студентка первого курса, обучающаяся по спе-
циальности «Лечебное дело» в столь нелёгкое время на-
ходит силы, чтобы быть максимально полезной своей 
стране и родной Белгородчине. Вместе с сёстрами Мар-
фо-Мариинского сестричества милосердия города Белго-
рода Анастасия  работала в госпитале, ухаживала за ра-
неными бойцами. Девушкой двигали вера и сострадание 
к ближнему. 

Когда трудности адаптации первого курса остались по-
зади, 22 летняя Анастасия Лисовцова вновь вернулась к 
благотворительной деятельности.  В её обязанности на 
складе Народного фронта входит формирование продук-
товых и бытовых наборов, предметов первой необходи-
мости, лекарственных средств для нуждающихся катего-
рий граждан. К ним относятся как жители Харьковской 
области, так и белгородцы со всего приграничья. Также 
Анастасия собирала гуманитарные грузы вместе с род-
ными у себя дома, чтобы передать их своему молодому 
человеку.

– Когда в Белгороде на улице Щорса в результате вра-
жеской атаки ВСУ произошло обрушение подъезда, мы 
с молодёжным крылом Народного фронта принимали 
участие в расчистке территории. Вместе с жителями со-
седних подъездов выносили вещи из квартир, помогали 
им с переездом. Это морально тяжёлый труд, но оста-

ваться в стороне в такой ситуации невозможно, – расска-
зала Анастасия.  

8 апреля 2024 года руководитель федерального испол-
кома Народного фронта Михаил Кузнецов вручил Анас-
тасии Лисовцовой и ещё троим студентам-волонтёрам, 
обучающимся по специальности «Лечебное дело» бла-
годарности за активное участие в работе гуманитарной 
миссии данного движения. Также за время своей во-
лонтёрской деятельности Анастасия была отмечена со 
стороны регионального отделения «Общероссийский 
народный фронт»  за помощь в сборе гуманитарной по-
мощи жителям новых регионов России и семьям участ-
ников специальной военной операции. 

– Активно в нашем  молодёжном крыле работают ино-
странные студенты. Они всегда готовы прийти на по-
мощь. Иногда за сутки мы со штабом собирали до 700 
наборов предметов первой необходимости, – поделилась 
Анастасия Лисовцова.

Девушка поделилась, что по завершении обучения пла-
нирует отправиться в зону СВО для работы в госпитале. 
Казалось бы, хрупкая с виду, совсем ещё юная, но при  
беседе с ней мне невольно вспомнились строки стихот-
ворения Ларисы Бородиной: «Эта хрупкая, но сильная 
женщина, даже горы сумеет свернуть. Только с виду роб-
ка и застенчива, но нет смелей, если внутрь заглянуть!»… 
Именно такой передо мной  и предстала Анастасия Ли-
совцова – истинный волонтёр, неравнодушный человек 
и настоящий патриот своей Родины. 

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото из личного архива Анастасии Лисовцовой

Помощь 
ближнему - её 
призвание

Прошло уже полтора года с появ-
ления на творческом небосводе 
нашего района молодёжного кол-
лектива – вокально-инструмен-
тального ансамбля «Комета». За 
это время ребята уже приобрели пре-
данных поклонников, принимают ак-
тивное участие в культурной жизни 
муниципалитета. Они часто выступа-
ют на фестивалях и мероприятиях. Что-
бы рассказать о секретах, мечтах и та-
лантах одарённых молодых людей наш 
корреспондент встретился с группой и 
её лидером Виктором Мацай.

Желание к музыкальному творче-
ству зародилось у всех по-разному, в основ-
ном случайно. Ребятам хотелось попробо-
вать себя в чём-то новом – выбор пал на 
музыку. А когда они узнали, что можно на-
учиться играть не только лучше, но ещё и в 
своё удовольствие – всё решилось само со-
бой. Как отмечают участники коллектива – 
это называется оказаться в нужное время, 
в нужном месте. 

– Сначала у меня, как у штатного работ-
ника нашего Центра культурного развития 
«Юбилейный», в сфере должностных обя-
занностей была работа по ведению кружка 
любителей игры на гитаре. Со временем в 
него пришли Полина, Дарья, Никита и на-
чали, что называется, развиваться. Позже 
к нам присоединился Евгений Еламков, 
также как и я, штатный культработник, а 
ещё бессменный барабанщик коллектива 
«Адреналин», куда со временем перешла 
наша Полина. Тогда мы и решили, что нуж-
но собирать свою творческую группу, – по-
делился воспоминаниями Виктор Мацай.

Как говорится, сказано – сделано! В но-
вом творческом тандеме объединились ре-
бята разного возраста с совершенно раз-
носторонними способностями и таланта-
ми. Отмечу, что в ходе беседы молодые лю-

ди начали живо рассказывать друг о дру-
ге. К примеру, я узнала что Назар Мерку-
лов играет на саксофоне, гитаре, в целом – 
большой молодец, универсальный парень, 
творческий молодой человек. 

– Нас вдохновляют кумиры, – говорит 
гитарист группы Никита Образцов. 

– Фильмы, музыка, люди, что-то ви-
дишь, и сразу появляется вдохновение. 
Это не всегда что-либо конкретное, – до-
бавляет барабанщица Полина Меркулова.

По словам лидера и вдохновителя кол-
лектива Виктора Мацай, здесь всегда ца-
рит семейная атмосфера. Говорит об этом 
и ещё один небольшой факт – зимой ре-
бята даже тапочки домашние берут с со-
бой на репетиции. 

– Мы, как семья, друг друга поддержива-
ем, поэтому мы не боимся открываться. Мы 
знаем, что нам всегда помогут, подскажут 
и укажут на наши ошибки. Мы всё преодо-
леем вместе, – делится Никита Образцов.

Вступивший в наш живой диалог Назар 
Меркулов отметил, что, по его мнению, са-
мое интересное – это когда они разучива-
ют новый репертуар. 

– Ну а самый тяжёлый момент – это ког-
да от зрителей нет отдачи. Мы стараемся, 
часто собираемся, репетируем, приходим 
на концерт, играем, а в зале аплодируют без 
эмоций и желания. Это сильно задевает, уг-
нетает и расстраивает, начинаешь думать, 
нужно ли вообще кому-нибудь твоё твор-
чество, но именно после таких моментов 
остаются самые сильные, – делятся свои-
ми переживаниями участники коллектива.

За всё время ВИА «Комета» успел не раз 
выступить в детском оздоровительном ла-
гере «Чайка», что в Веселовском сельском 
поселении, на базе Засосенского сельского 
Дома культуры № 2 , в Центральном пар-
ке культуры и отдыха им. Ленина. Естест-
венно, основной их сценической площад-
кой является ЦКР «Юбилейный» города Би-

рюч. Побывали они и за пределами муни-
ципалитета, к примеру, в соседней Воло-
коновке и других местах. В августе ребят 
ждёт множество концертов. 

– Впервые у нас самый загруженный ме-
сяц, – говорят участники коллектива.  

Множество людей приходили в коллек-
тив, но спустя время расставались с ним. 
Сейчас он состоит из восьми человек и ре-
бята говорят о том, что это основной, про-
веренный состав. 

Порой зрители спрашивают: «Почему 
именно «Комета»? Странное название, но 
именно оно описывает участников груп-
пы, ведь эти юноши и девушки такие яр-
кие, идущие до конца, стремящиеся к сво-
им целям. 

В планах у них сыграть что-то своё. Се-
годня они пробуют себя в написании музы-

ки, сочиняют стихи. Будем надеяться, что 
в будущем мы услышим не только их каве-
ры, но и собственные композиции. 

В завершение нашей встречи мои собе-
седники посоветовали тем, кто только на-
чинает заниматься музыкой или думает об 
этом, не бояться, не опускать руки в слу-
чае неудач, пробовать что-то новое, не осу-
ждать чужие вкусы, не закрываться и быть 
самим собой. Собственно говоря, такими и 
предстали передо мной участники творче-
ского коллектива ВИА «Комета». Пожелаем 
и мы им дальнейших ярких успехов.

АННА КАЗНАЧЕЕВСКАЯ,  
студентка факультета журналистики 
Воронежского госуниверситета. 
Фото из архива ВИА «Комета»

Всё преодолевают вместе!
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Лесополосы, обрамляющие красно-
гвардейские поля, являются детищем 
Василия Мишукова. Непередаваемое 
ощущение радости и гордости за свой 
труд живёт в сердце бывшего механи-
затора лесничества.

Житель Бирюча Василий Мишуков 
21 год проработал в Красногвардейском 
лесничестве. Несчитанное количество 
посадок, общая протяжённость которых 
сотни километров, было высажено им и 
другими работниками лесхоза в период 
70-х  и  90-х годов.

Как известно,  лесополосы выполняют 
противоэрозийные, полезащитные функ-
ции. Нельзя не вспомнить о человеке, ко-
торый внёс  большой вклад в их создание. 
Это доктор сельскохозяйственных наук, 
лауреат Государственной премии РФ, За-
служенный деятель науки РФ, Почётный 
гражданин Красногвардейского района 
Ольга Котлярова. Ольга Геннадьевна – из-
вестный в России и за её пределами учё-
ный. Под её руководством проведено ши-
рокомасштабное освоение ландшафтных 
систем земледелия в Красногвардейском 
районе. Благодаря  применению научных 
разработок  Ольги Котляровой в Тамбов-
ской, Воронежской, Белгородской и дру-
гих областях повсеместно уменьшилась 
эрозия почв, улучшился водный баланс, 
повысилась урожайность земель.

Вернёмся к герою моего повествова-
ния. Василий Мишуков устроился в лес-
ное хозяйство, можно сказать, случайно. 
Возвращаясь из райвоенкомата, куда он 
приезжал стать на учёт после демобили-
зации, он решил не дожидаться автобуса 
и пошёл домой пешком через Слободку. 
Проходя мимо лесничества, он подумал:  
«А не  устроиться ли ему сюда на работу?»

Герой моего очерка – парень не из роб-
кого десятка. До службы в армии он  успел 
окончить Никитовское ПТУ по специаль-
ности каменщик, курсы механизатора, 
получить водительское удостоверение и 
несколько месяцев поработать трактори-
стом в родном колхозе имени Ленина.

Василий родился в селе Стрелецкое, в се-
мье Василия Андреевича и Анастасии Фё-
доровны Мишуковых, первым из трёх сы-
новей. Его отец был животноводом, мать –  
рабочая известкового производства. 

Братья Александр и Михаил (ныне по-
койные) были младше его на четыре и 
шесть лет соответственно, и до восьмого 
класса на юноше лежала ответственность  
за них, а также за домашнюю хозяйст-
венную работу. На летних каникулах  в 
12-летнем возрасте Василий работал  в 
колхозе – пас  лошадей. 

Второго мая 1973 года  Василия призвали в 
ряды Советской армии в город Алматы. Там 
его определили  в пограничные войска. За-
тем была служба в  Киргизии, в городе Прже-
вальск, в школе сержантского состава. После 
он был переведён обратно в военную часть 
№ 2534 – Восточный Краснознамённый по-
граничный округ, откуда и демобилизовался. 

–Я вернулся из армии окрепшим и не 
мог влезть ни в одни свои брюки, ни в 
одну рубашку. Мне пришлось сменить 
весь свой гардероб.  Прежние вещи, есте-
ственно, достались младшим братьям. В 
лесничество я пришёл без трудовой книж-
ки, её задержали в колхозе. А бывшая ди-
ректор Красногвардейского лесничества 
Тамара Нежельская тут же выписала мне 
новый документ. Здесь я стал без задер-
жек получать зарплату,  чему был неска-
занно рад, – поделился собеседник.

На работу Мишуков добирался пешком 
и на попутном транспорте, а в летнее 
время – на велосипеде. В 1976 году Васи-
лий повстречал свою судьбу     – Татьяну 
Воронкову, жительницу соседнего села 
Казацкое. После трёх лет отношений мо-
лодая пара сыграла свадьбу. Вскоре орга-
низация, где трудился Василий, вручила 
ему ключи от квартиры. В семье родились 
двое детей – сын Евгений и дочь Юлия.   В 
настоящее время  чета Мишуковых имеет 
троих внуков. 

Работа Василию нравилась. Умелые ма-
стера лесных культур, а их за период его 
трудовой деятельности, по мнению Ми-
шукова, в лесничестве было трое, это 
Дмитрий Литовкин, Иван Бондарев и Ва-
лентина Жукова, создавали идеальную, 
как сейчас принято говорить, корпора-
тивную атмосферу, с уважением относи-
лись к каждому специалисту.

– Мы трудились  на землях колхозов. Я 
работал на двух тракторах: гусеничном и 
колёсном. С осени на гусеничном трак-
торе я  подготавливал  четырёхметровые 
террасы по косогорам. А весной два ра-
ботника, сидя на агрегате сзади, бросали 
саженцы в рядок. Скорость машины при 
посадке не должна была превышать 500 
метров в час. На моём колёсном тракторе 
был плуг и культиватор. Деревья высажи-
вались только весной, – рассказал мой со-
беседник.

Как поведал Василий Васильевич, кол-
лектив лесхоза вёл постоянный уход за са-
женцами в течение пяти лет. Зимой также  
было много задач. Тракторист нагребал 
кучи снега и укрывал их соломой, чтобы 
они как можно дольше не таяли. Рабочи-

ми лесхоза производились угли 
для колхозных свиней, которые спасали 
их от расстройства желудка. Для этого 
дрова засыпались  навозом и землёй, под-
жигались, и они медленно тлели, образуя 
активированный уголь для животных.

– Каждую зиму  мы валяли лес, делали 
осветление, прорубая просеки шириной 
четыре метра. Это были, так называемые, 
санитарные рубки,  – отметил Василий 
Мишуков.

По его мнению, лучшими технорубами 
были Михаил Пересыпкин и Фёдор Алек-
сандров из села Гредякино. Многолетняя 
практика, несомненно, даёт плоды. Агро-
технику и технологию возделывания лес-
ных насаждений Василий Мишуков знал 
не хуже учёных- агрономов. Он обучился 
способу проращивания берёзовых «серё-
жек» и жёлудей, умел правильно сохра-
нить саженцы ранней весной, положив их 
на время в заготовленную им огромную 
кучу нерастаявшего снега, чтобы почки 
не распускались раньше времени.     Васи-
лий Мишуков неоднократно награждался 
почётными грамотами и ценными подар-
ками.  О его достижениях рассказывала 
районная газета.

Но через 21 год  он оставил любимую 
работу по собственному желанию и устро-
ился в Красногвардейский узел связи в 
качестве механизатора кабелеукладчика 
и цепного экскаватора. Как он признался, 

там платили в 
два раза боль-
ше. К сожалению, 
спустя  несколько 
лет  данная ор-
ганизация лик-
видировалась, и 
Василий пошёл ра-
ботать слесарем на 
Бирюченское ХПП, 
откуда и вышел на 
заслуженный отдых.

Интересен тот 
факт, что в душе мо-
его собеседника нет 

покоя и  сегодня: каждый день он востор-
женно смотрит на плоды своего труда –   
пятидесятилетние  лесополосы. Вслед за 
радостью и гордостью сердце охватыва-
ет грусть и боль.  По его словам, посадки 
прекрасно выглядят, но многим  из-за за-
рослей подроста и кустарника требуется 
капитальная реконструкция.  

– Сам факт того, что лесополосы сохра-
нились более 50 лет, говорит о глубокой 
научной проработке планов по их посад-
ке. Лесополосы  не только выполняют за-
щитную функцию сельскохозяйственных 
земель, они радуют нас разновидностью 
ягод и грибов, а также спасают многих  
диких животных от жары и сильного ве-
тра. Когда я приезжаю за грибами в род-
ные посадки, я брожу по ним, как по алле-
ям своей молодости,  до наступления тем-
ноты. Я чувствую, как по-другому бьётся 
моё сердце, как мне  легко дышится среди 
матёрых  ясеней и  стройных берёз. Лесо-
полосы не отпускают меня просто так, они 
каждую поездку дарят мне диск воспоми-
наний, который крутится в моих мыслях 
и днём и ночью, – заключил собеседник.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора и из альбома семьи Мишуковых

Лесополосы его жизни

Жители и гости красногвардейской Репенки 2 ав-
густа собрались в здании местного клуба, чтобы 
отпраздновать день рождения любимого села. 

На мероприятии присутствовала почётный гость, 
начальник архивного отдела администрации Красно-
гвардейского района Светлана Чаплиева. С замеча-
тельным праздником односельчан поздравила глава 

администрации Ма-
рьевского сельско-
го поселения Елена 
Кожухова.

– Село для каждого 
из нас – это малая ро-
дина, которая играет 
важную роль в нашей 
жизни. Большинство 
из присутствующих 
сегодня на нашем 
празднике – те, кто 
родились здесь, пош-
ли в школу, выросли, 
создали семьи, устро-
ились на работу и 
проживают в родной 
Репенке по сей день. 
От всего сердца ис-
кренне поздравляю 
вас с этим замеча-

тельным праздником.  
Спасибо всем, кто из 
года в год своим тру-
дом благоустраивает 
свои придворовые 
участки, делая наше 
родное село с каждым 
годом всё красивее. 
Отдельно хотелось 
бы поблагодарить по-
жилых жителей за то, 
что они передают се-
мейные традиции и 
историю родного края 
подрастающему по-
колению, – отметила 
Елена Александровна.

Для жителей и гостей села Репенка были организованы 
выставки «Творческое рукоделие» жительницы Марьев-
ского сельского поселения Натальи Анисимовой, «Если 
счастлив я – значит, есть семья», подготовленная руково-
дителем библиотеки села Марьевка Натальей Богомоло-
вой. Для детского развлечения на улице был установлен 
батут. Также любой желающий мог полакомиться сладкой 
ватой и попкорном.

В этот замечательный праздничный день в рамках Года 
семьи почётными грамотами были отмечены семьи Ан-
дрея и Юлии Сониных и Алексея и Татьяны Сериковых, 
которые в текущем году отпраздновали оловянную или 
розовую свадьбу. В этот день свой 70-летний юбилей от-

праздновала Мария Пет-
ровна Мартынова. Ей вру-
чили памятный подарок и 
цветы.

Как гласит пословица: 
«Без дня вчерашнего не 
бывает дня будущего», а 
как известно будущее –  
это наши дети. В этом 
году двое юных жителей 
села Репенка Полина Ки-
зилова и Артём Кожухов 
пойдут в первый класс. 
Им были вручены памят-
ные подарки.

И, конечно, сложно не отметить семьи, в которых есть 
участники специальной военной операции. Глава адми-
нистрации Марьевского сельского поселения выразила 
слова благодарности Валентине Петровой, Людмиле 
Аристовой, Наталье Клепининой, Александру и Вере 
Курепиным. Их сыновья на данный момент являются 
защитниками нашей Родины.   

С Днём села репенцев поздравил народный коллектив 
из села Малобыково – фольклорный ансамбль «Зорюш-
ка». Также перед присутствующими выступил молодой 
гармонист из Бирюча Егор Беломесцев.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото автора

Праздничные гуляния
события


